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Liecision : Traité par :

A l’attention du Conseil Municipal 
Rue de la coulouvrenière 44 
1204 Genève

Genève, le 23.05.2023

Objet : Pétition pour l’amélioration d’un passage piéton Avenue de France au 
droit de la place Châteaubriand

Pièces jointes ; Signatures des pétitionnaires
Photographies des situations décrites

Madame, Monsieur,

Nous vous adressons la présente pétition pour signaler quelques difficultés que vous 
pourriez nous aider à clarifier.

Les signataires des présents sont les représentants de l’association A.Carfagni-Pâquis. 
Cette dernière comprend 5 structures de la petite enfance avec 294 places d’accueil pour 
des enfants de 0 à 4 ans.
Nous avons les crèches, Léman, Chateaubriand, Plantamour, Prieuré ainsi que le jardin 
d’enfants La Pirouette, qui transitent tous par la place Chateaubriand.

Nous sommes l’un des plus importants secteurs de la petite enfance en Ville de Genève. 
Nous sommes encadrés par le Service d’autorisation et de Surveillai'C(; de l’Accueil de 
Jour (SASAJ), le Service de Santé de l’Enfance et de la Jeunesse (SSEJ), et le Service de 
la Petite Enfance (SDPE). Nous ne pouvons donc pas déroger aux critères de sécurité et 
d’encadrement qui nous sont imposés; ces institutions reçoivent les présents en copie.

Description de nos différentes difficultés :

-Pour les crèches Léman, Chateaubriand, Prieuré, Plantamour et le jardin d’enfant la 
Pirouette, nos éducatrices emmènent souvent les enfants de 2 à 4 ans se promener le 
long du quai Wilson vers le parc Mon repos.
Pour y accéder ils traversent la route par un passage piétons.
A cet endroit, l’Avenue de France puis le quai Wilson sont les axes d’entrée à Genève, la 
circulation y est donc très dense, notamment en été.

Nous rencontrons des difficultés pour faire traverser nos enfants sur le passage piétons. 
Les conditions de sécurité sont aléatoires : des voitures s’arrêtent sur le passage piétons. 



d’autres forcent le passage empêchant les poussettes doubles pilotées par les éducatrices 
et les enfants de marcher droit.
De ce fait les équipes doivent régulièrement contourner les voitures. L’arrivée sur le quai 
est tout aussi problématique avec des vélos, trottinettes et autres engins qui ne tiennent 
pas compte du passage des enfants.

A ces âges-là, les enfants marchent lentement, ils se tiennent à une corde et forment ainsi 
un groupe uniforme qu’il n’est pas possible de scinder. Quant aux poussettes doubles, 
parfois, elles ne peuvent même pas avancer, les voitures étant collées les unes aux 
autres.

Enfin, au retour de la promenade, nos enfants et nos poussettes ne peuvent pas faire 
autrement que de s’arrêter sur la piste cyclable du quai Wilson puisque le temps de 
réaction, puis celui de la traversée du passage piétons sont trop courts pour effectuer le 
passage dans de bonnes conditions. Nous constatons que les vélos, trottinettes et autres 
engins sont définitivement dangereux se croyant tout permis.

Autour de la place Chateaubriand, nous trouvons des potelets. Certains de nos enfants se 
sont cognés contre ces marques et quelques dents sont branlantes, sans parler de la 
« bosse des maths » !

Nos propositions :

Serait-il possible d’aborder ces problèmes essentiels de sécurité en prenant en compte 
certaine de nos remarques ?

Pour le passage piéton, si la densité des véhicules est difficile à éviter, la régulation du 
flux semble plus aisée, en ayant une cohésion avec les feux de circulation en aval 
(Gauthier, Marteau et quai du Mont Blanc).

Sur le passage, une demande d’accès piétons plus longue serait la bienvenue.

Pour la piste cyclable sur le quai Wilson, est-il possible d’envisager la pose d’un feu de 
circulation ? Bien que peu de cyclistes le respecteraient à l’exemple ce celui posé sur le 
quai du Mont-Blanc ! Le cas échéant une chicane pourrait être plus utile ?

Pour les potelets, est-il possible d’envisager la pose de bandes de couleurs sur les têtes 
voire sur les corps, afin de les rendre plus lisibles, même aux petits enfants ?

Bien entendu nous faisons des suggestions, mais nous sommes prêts à participer à un 
tour de table pour envisager d’autres approches.

Nous vous remercions pour votre lecture et la façon dont vous pourriez tenir compte de 
nos difficultés.

En l’attente de vos nouvelles, recevez Madame, Monsieur, l’expression de nos meilleures 
salutations.
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Pétition pour ia sécurisation de Taccès au bord du iac

Nous, les parents des enfants fréquentant les crèches des Pâquis, sommes très préoccupés par la sécurité 
de nos enfants et de leurs accompagnants. En particulier, par le passage piéton sis quai Wilson/Avenue 
de France, entre la place châteaubriant et le bord du lac, qui est quotidiennement emprunté par nos 
enfants.

• Le laps de temps pour traverser est extrêmement court
• Des voitures et/ou des bus se retrouvent régulièrement arrêtés sur le passage, alors que le feu 

est vert pour les piétons
• Une fois de l'autre côté, il y a un risque de collision avec les cyclistes qui, eux, n'ont pas de feu.

Par la présente pétition, nous demandons aux autorités de la Ville et du Canton de tout mettre en œuvre 
pour garantir ia sécurité de nos enfants et du personnel accompagnant.
A cette fin, nous suggérons :

• Une augmentation de la durée du feu vert pour les piétons
• L'installation d'un feu cycliste comme c'est le cas ailleurs, le long du Quai Wilson ou, à minima, 

un marquage au sol demandant de ralentir au niveau du passage piéton


